
 

 

                             

      
白い帽子をかぶった大山を見ながら思ったこと・・・・ 

 

南部中学校長 黒見隆久 

 

季節はアッという間に冬を迎えました。ついこの前までの暑さが嘘のように、南部中

の校長室＆各教室から鮮やかに見える大山も、白い帽子をかぶる衣替えをし始めまし

た。 

日本には四季があります。しかし、近年、その春夏秋冬があまり感じられなかったり、

あるいは極端だったりして、時には私たちの生活に大きな災害や被害、影響をもたらす

ことも少なくありません。 

夏のジリジリする暑さや強い陽ざし、時折降る土砂降りの夕立も、動物や植物の成長

には欠かせない大切な生存条件です。冬の風雪も、降って積もって大地に染みわたるこ

とで、私たちの命の源である水を蓄えられることになります。 

私たち人間は単純・わがままですから、すぐに不平・不満を言ってしまいますが、私

たちも自然界の一員だと考えるならば、こんな環境の変化や社会の変化にも柔軟に対応

できる力、考え方、工夫、知恵を発揮して、ゆったり、どっしり生活していかないとい

けませんね。⇒［注釈］あまりにも大山が美しく、デンッと構えている姿を校長室から

見ながら、評論家的に真面目に考えてしまいました。（笑①） 

とはいえ･･･これからの日南町からの通勤にドキドキしている小心者の私です。(笑②) 

２学期は「体育祭」、「文化祭」など大きな学校行事が続きました。今年は「学校に

来てみてごしない！」とあわせて保護者・地域の方々にもたくさん観覧をしていただき

ました。頂いたアンケートを拝見して、「今、南部中学校がめざしていこうと取り組ん

でいることは、間違いではないな！」と思い、嬉しくなると同時に、生徒や教職員に「も

うワンランクアップして、もっと楽しい、魅力ある南部中を創ろう！」と話をしました。 

私は、文化祭で全校合唱の指揮をさせていただきました。音楽の知識も技術も経験も

ないド素人の私です（生徒の皆さん！ごめんなさい！）が、みんなの声と視線が私に集

まってくることに、震えるぐらい感動しましたし、不器用な私の指揮に、「大丈夫です

よ！校長先生！」と言わんばかりに笑顔を向けてくれる無言の空気感に、大感激、大嬉
うれ

し、胸ザワザワしました。 

南部中のめざす「感動の創造・共有・一体感」とは、一人ひとりがこういう思いをみ

んなが持てることなのかな･･･と実体感した今秋でした。 

 

「自律」「共生」 ～学力向上 感動の創造 共有･一体感～ 
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冬を前にしても元気いっぱいのランタナ 



 

 
 

 

今年の 11 月 25日（土）、鳥取県ＰＴＡ研究大会（境港市民交流セン

ターみなとテラス）で南部中学校 PTA が「地域連携」をテーマとして、

「学校（生徒）と地域をつなぐ役割としてのＰＴＡのあり方」について発表

しました。以下、発表資料から内容を抜粋してお伝えします。 
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学校（生徒）と地域は、お互いの顔が見える関係になることが大切で、そういった意味 

では「南部中に来てみてごしない！」というテーマで、学校、ＰＴＡ、ＣＳがそれぞれの強 

みを生かした取組を進めています。 

「学校（生徒）」は地域の中で生きています。保護者の皆様には、今後も機会があるご 

とに、地域の方を一人でもお誘いいただき、積極的に学校へ足を運んでいただきますよ 

うお願いいたします。 
  

「地域と共にあゆむＰＴＡ」 ～学校に来てみてごしないや！～ 



 

２学期に開催した、体育祭（９／９）、文化祭（１１／３）におきましては、多くの保護者・地域の方の

ご観覧をいただき、盛大に開催することができました。また、保護者の皆様には、後日アンケートにもご協

力いただきました。ありがとうございました。体育祭・文化祭についてのアンケート結果を掲載いたしまし

た。ご一読いただき。お気づきの点がありましたら、改めてお聞かせください。 

 

 

 
 （回収率 ５５．４%） 

ア．よかった ＊ イ．どちらかといえばよかった ＊ ウ．どちらかといえばよくなかった ＊  エ．よくなかった 

日程、演技等について ア イ ウ エ 

１ 開催日＊開催時間について（半日で 3時間程度） ３３  ９  ４ １ 

２ 種目について（種目数、種目内容） ３９  ７  ０ 0 

３ 保護者＊地域の方へのご案内及び観覧場所等について ４６  ０ ０ 0 

生徒の姿について ア イ ウ エ 

４ 生徒の競技などへの取り組みの様子【自律】  ４４  ２  ０   ０ 

５ 生徒同士の関わり合いの様子【共生】  ４６ ０ 0 ０ 

＊とても素晴らしい体育祭でした。 

＊皆が楽しめるプログラムと盛り上げがあり大変楽しめました。 

＊先輩として下級生をまとめ立派な姿が見られて嬉かった。 

＊赤組、青組ともに子どもたちがキラキラしていて見ているこちらも楽し

めました。素敵な学校、生徒、先生だと思いました。 

＊感動しました。相手にも声援を送っていて微笑ましかった。 

＊生徒が一生懸命取り組みとても楽しんでいるのが伝わってきました。 

＊閉会式はそのまま続けてもよかったのでは…。見たかったですが一度

帰ってからは難しかったです。 

＊見ていて楽しかったし生徒たちもとても楽しそうでよかったです。閉会

式をそのまましてもよかった。 

＊若手の男の先生２人が両チ－ムをよくひっぱっていたのがすごくわかりました。生徒もしっかりついてい

く姿を見ることができた。３年生中心にがんばっていた姿がよかった。 

＊閉会式は終了後そのままでしたら家族もみることができていいと思う。時間が空いてしまうと、またわざ

わざ来ようとは思わない。早く１日通してできるようになればいいと思う。事前の練習から一生懸命がん

ばっている姿を見ていたので無事に開催できたことに安心した。 

＊先輩として下級生をまとめ盛りあげとても楽しい体育祭で、立派な姿を見ることができて嬉しかった。 

＊準備をしていく上で、自分がどれだけがんばったかが大事で、その結果がどうだったか勝ち負けより過

程での気づき、そしてどう向かっていくかを考えていく、その力を感じてくれていたら嬉しいと思いまし

た。親自身も本人の行動で体育祭に向かう姿を感じることが

できました。  

＊生徒達が一丸となり演技などに取り組んでいる姿に感動しま

した。とてもすばらしい体育祭でした。１年のうちから、あんなに

楽しく素敵な体育祭ができたこと、子どもたちの顔を見ていた

ら幸せがあふれていて感動しました。本当にすばらしい学校だ

と思いました。 



 

  
（回収率 ３２．１%） 

ア.よかった イ.どちらかといえばよかった ウ.どちらかといえばよくなかった エ.よくなかった 

日程などについて ア イ ウ エ 

1 

開催日・開催時間について 

11/3（金）文化の日 9：30～開祭式・有志 

10：55～12：00 クラス合唱・全校合唱・閉祭式 

２５ 2   

2 開祭式（生徒会オープニング）、閉祭式について １８ 4 1  

3 発表内容について（有志発表・合唱コンクール・全校合唱） ２２ ２   

4 保護者・地域の方へのご案内および観覧等について ２２ ３   

＊みんなの本気が伝わってくる素晴らしい合唱でした。感動しました。来年楽しみにしています。ありが

とうございました。 

＊先生たちの出し物が素晴らしかった。生徒を楽しませようと一生懸命練習されたんだなあ、素敵だな

あと思いました。昼食後の閉会式は参加しづらい。見たかったです。残念。 

＊先生方のサプライズとても良かったです。校長、教頭先生が他の先生方を引っ張り一丸となっている

姿とてもいい雰囲気が伝わりました。パワーを

感じました。学年の区別なく楽しんでいる様子

が見られてよかった。 

＊インフル流行で変更もありましたがサプライズも

ありでとても面白かったです。 

＊有志もそれぞれがまとまっていて楽しめました。 

＊全校合唱、先生方も一緒で素敵でした。 

＊体育館へ保護者が入れる時間が 9：25 からと

案内の手紙に書いて欲しかった。 

＊個人的には吹奏楽の演奏を聞きたかった。 

5 生徒の取り組む様子【自律】 

・一生懸命に取り組む ・笑顔で楽しそうに取り組む  

・あきらめずに粘り強く取り組む  など 

２５    

6 生徒同士が関わり合う様子【共生】 

・仲間同士で声を掛けあう ・仲間の頑張りを応援しあう  

・協力して取り組む  など 

２３ １   

＊生徒一人一人が生き生きと活動していて素晴らしかった。先

生方のご指導に感謝します。 

＊家で何度も歌って練習していました。 

＊はじめての文化祭、人数が少ないのにちゃんと声も出て、とて

も良かったです。 

＊先生自ら楽しもうという姿勢が子どもたちを突き動かしたの

では。ほんとに「なんちゅう衝撃」です。ありがとうございまし

た。 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 


